



腎不全と診断される  
予期せぬ出来事②



しばらく留守をしても庭の花は咲き乱れる

私の体内には今、二つのことに万全はないと思いついて、ベースメーカーが入っている。一つは今回新たに植え込んだもの、もう一つはトランスを起した今までのものが体外に取り出される。然その語が出て来ない。手術は終わって順調と言われている。なぜ退院出来ないのかと遠慮がちに聞く。

管理栄養士に聞くと、主食のご飯は普通のものでなく、「低たんぱくご飯」とのこと。おかずは塩分が一日4gに抑えてあり、カリウムをあまり取らないように、生野菜や果物は禁止。果物は缶詰のもの、生野菜は煮るか炒めて食べるということ。

最近はこの傾向が多いと言われれば、知識のない患者である私は「そうで検査をした結果、腎臓に何か」と言う以外に言葉はない。唯、ベースメーカーを植え込んで約20年、全法で改善を図ること、安全なものと思いついて、今回の緊急入来事である。心臓だけでなく、糖尿病、高血圧、肝臓

に問題があること、これでも人工透析をしなくてはならない患者に比べれば薬なものらしい。新しく「ベースメーカー」を入れ替えれば元気になると思っていただけに、先が真つ黒になる。今回の西日本豪雨災害で避難生活を強いられる人々に比べれば天国のようなもの。理屈ではわかっているつもりだが、すべて自分中心に物事を考えるので、心は暗くなるばかりである。



腎臓病の人のためのおいしいレシピブック

腎臓病の人のためのおいしいレシピブック。腎臓病に効くおいしいレシピ。2週間メニュー。作るのも食べるのも大変な腎臓病食。腎臓まで悪いというのはシロクでも多い。この50年間の暴飲暴食が原因であり、自業自得だからというので、退院の許可が出る。入院中に一番感じたのは病人の多いこと。特に私のような高齢者が多い。そのどの顔にも明るさや希望が感じられない。相手の人も私をそう見ているのだろう。

余りテレビは見ないが、BSの番組でイタリアなどヨーロッパの老人の生活が放映される。何か、日本人よりも老いを豊かに、のんびりと残された人生を生活しているように見える。

喜寿を越え、多少体が不自由でも、夫婦で30坪余りの庭とともに心豊かに生きたいと思ってきた。

退院すると、庭の草花が自分を待っていたように雑草の中で元気に花を咲かせている。アジサイの一種のアナベル、その横にはアガパンサス、立派なアガパンサス。前の山からはまだウグイスが鳴いている。自然に囲まれたこの環境の中で「花を愛でる人たちが集う空間」でありたい。何とか健康を少しでも取り戻し、心豊かに今日を生きたいと思ふが、このまま死を迎える不安を感ずるものも事実。とにかくきつい。